



An  
die im Rat der Stadt Burgdorf vertretenen Fraktionen  
Herrn Bürgermeister Armin Pollehn

Burgdorf am 16. November 2021

**Positionspapier  
zur Umwandlung des Seniorenrats in einen in städtischer  
Satzung verankerten Seniorenbeirat**

Sehr geehrte Damen und Herren,

am 11. November 2021 hat der Seniorenrat Burgdorf einstimmig  
folgenden Grundsatzbeschluss gefasst:

„Der Seniorenrat Burgdorf strebt die Umwandlung in einen  
Seniorenbeirat der Stadt Burgdorf, d.h. ein stärker an die Stadt  
angebundenes, durch kommunale Satzung legitimiertes Gremium an.  
Er bittet die im Rat der Stadt vertretenen Fraktionen, Herrn  
Bürgermeister Pollehn und die Verwaltung der Stadt Burgdorf  
diesem Anliegen zuzustimmen und spätestens bis zum Ablauf der  
Wahlperiode des gegenwärtigen Seniorenrats im Oktober 2022 einen  
solchen Seniorenbeirat ins Leben zu rufen. Der gegenwärtige  
Seniorenrat bietet bei diesem Prozess seine Unterstützung an.“

Eine Umwandlung in einen Seniorenbeirat könnte diese Vorteile bringen:

- Eine klare rechtliche Grundlage (kommunale Satzung und/oder Wahlordnung)
- Eine langfristig gesicherte Mitwirkung in den Ratsausschüssen
- Eine weiterhin abgesicherte Finanzierung durch die Stadt
- Eine noch stärkere administrative Unterstützung durch die Verwaltung (z.B. bei der Suche nach Referenten, Veranstaltungsräumen und Projektpartnern)
- Eine Absicherung der Mitglieder im Rahmen der Haft- und Unfallversicherung der Stadt
- Die regelmäßige Teilnahme eines oder einer Vertreters/in der Stadt (oder des Rates) an unseren Sitzungen
- Einen zentralen Ansprechpartner in der Verwaltung (zum Beispiel Ehrenamtskoordinator/in)
- Einen engeren und zeitnahen Informationsaustausch und damit auch einen schnelleren Abgleich von Anliegen des Beirates mit den Möglichkeiten der Stadt
- Eventuell mehr fachliche Kompetenz durch Ergänzung des Seniorenbeirats um bis zu drei von der Stadt benannte Vertreter sozialer oder kirchlicher Einrichtungen in der Stadt
- Unterstützung bei der Wahlvorbereitung und -durchführung, einer Briefwahl wie fast allen Seniorenbeiräten der Region
- Deutlich mehr demokratische Legitimation bei höherer Wahlbeteiligung (insbesondere bei Briefwahl)
- Eine größere Akzeptanz und Aufmerksamkeit in der Öffentlichkeit
- Langfristige Sicherung des ehrenamtlichen Engagements durch die beschriebene administrative Unterstützung
- Organisation der Seniorenvertretung wie in fast allen Kommunen der Region Hannover

Sehr geehrte Damen und Herren, wir bitten Sie, unser ehrenamtliches Engagement durch eine Umwandlung in einen Seniorenbeirat, wie ihn die Mehrzahl aller Kommunen in der Region hat, zu unterstützen.

Wir sind dankbar, dass wir schon bisher durch Rat und Verwaltung viel Zuspruch und (auch finanzielle) Unterstützung erfahren durften. Aber wir befürchten, dass es schwieriger werden wird, Seniorinnen und Senioren zu finden, die sich in einem Seniorenrat engagieren möchten, wenn die Stadt nicht noch deutlich wahrnehmbarer hinter diesem Engagement steht und dieses absichert. Wichtig wäre es für uns auch, noch rechtzeitig vor Ablauf unserer Wahlperiode im Oktober eine von der Stadt organisierte Briefwahl durchführen zu können, damit wir auf diese Art und Weise auch eine höhere demokratische Legitimation bekommen.

Wenn Sie sich entschließen, dem Beispiel der meisten Kommunen in der Region Hannover zu folgen und eine Umwandlung des bisherigen Seniorenrats in einen Seniorenbeirat auf den Weg zu bringen, werden wir Sie gerne in diesem Prozess unterstützen.

Für den Burgdorfer Seniorenrat



Lutz Bardelle  
Vorsitzender



Monika Lass  
2. Vorsitzende